



Les épaves ne manquent pas dans la rade de Marseille. Les plongeurs Tek continuent à en répertorier de nouvelles, ou bien à compléter l'exploration des moins connues. C'est le cas du Ghib, qui repose par 95 mètres de fond.

Malgré plusieurs tentatives ces dernières années pour approcher le Guarani et Ghib, les deux épaves profondes aux sud de Marseille nous sont restées inaccessibles.

Au contraire du Guarani, l'épave du Ghib est encore chargée de mystère et certainement vierge : Google reste exceptionnellement muet, seule la visite de l'épave par la COMEX (en sous-marin) et quelques mots sur un forum traitant des événements de la 2^{ème} guerre mondiale dans le sud de la France atteste de son existence.

Etonnant pour une épave facilement accessible depuis La Ciotat ou Marseille, dans une région où passent régulièrement des plongeurs Tek de toute l'Europe...

Cette fin de mois de septembre est l'occasion de faire une nouvelle tentative pour approcher le Ghib en organisant une sortie sur Marseille avec quelques camarades habitués à ces profondeurs.

Mettre le Guarani officiellement au programme fut facile mais pour le Ghib, il fallait d'abord convaincre Mariusz, le patron de Massilia-Plongée, d'accepter l'aventure. Les points GPS du SHOM et de la COMEX étant différents, Mariusz devait préalablement repérer la zone au sondeur pour valider le bon.

Ce fut fait 3 jours avant notre plongée : COMEX 0 - SHOM 1. Merci Mariusz ;-). L'échauffement de la veille sur le Guarani confirmant nos procédures de plongée et la forme des plongeurs, le Ghib était enfin à portée de palmes.

Notre scribe Franck (www.epaves-passion.com) et notre photographe Alex (<http://alexandrefox.over-blog.com/>) étaient de la partie pour immortaliser ces souvenirs.

L'ORGANISATION ET LA PLANIFICATION DE LA PLONGEE

Fred Haas ayant proposé une plongée sur l'épave du Ghib, à Marseille, il a fallu trouver un centre de plongée susceptible de répondre à nos impératifs à la fois de choix du site et de sécurité et de pratique de ce type de plongée technique profonde en recycleur.

A l'occasion de ma plongée sur le Natal avec le team Tartiflette (voir article paru dans Octopus n°8), j'ai rencontré Mariusz et Anne, les gérants de Massilia Plongée situé à la Pointe Rouge à Marseille.

Ce sont eux en effet qui avaient assuré la sécurité surface à l'occasion de la plongée sur le Natal : ils ont donc parfaitement l'habitude du type de plongée profonde, qu'ils pratiquent eux-mêmes.

Le choix de leur centre pour réaliser notre plongée sur le Ghib s'est donc fait naturellement pour le leur, au regard de leur expérience, des installations et moyens techniques dont ils disposent, notamment un semi-rigide de 9 mètres pour 4 personnes, un grand confort !

Date ayant été trouvée, restait à voir la sacro-sainte planification impérative à ce type de plongée.

Le Ghib reposant à 95 mètres, et Mariusz nous donnant un run-time total de 2 heures, il a fallu fixer le temps fonds, les procédures de secours, les « what if ? ».

Notre palanquée composée de trois plongeurs, dont Fred qui plonge à l'héliox 10/90, deux planifications se sont imposées : celle de Fred (voir son compte rendu) et celle de Franck et moi-même.